

# EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873)

Mahón, martes 15 de Noviembre de 1921

Núm. 14.573.

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Isla al mes . . . 2'00 ptas.  
Resto de España al mes . . . 3'00 .  
Extranjero al año . . . 50'00 .  
Número suelto . . . 10 céntimos  
Número atrasado . . . 20 céntimos

AÑO XLIX.

**LA NATIONALE**  
SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS SOBRE VIDA  
FUNDADA EN 1830  
Autorizada por el Ministerio de Fomento conforme a la Ley de 14 Mayo 1908

Domicilio Social: 2, rue Pillet-Will. — PARIS  
Delegación General en España: Alcalá, 23, pral.—MADRID  
Agente General en Menorca:  
MANUEL SINTES ROTGER. — Rector, 14. — MAHÓN

## Más datos para la historia

### Del rescate de los prisioneros

Aunque el señor Castrovido cree que mi exposición al ministro es confusa y no prueba nada, sin embargo, los hechos expuestos por mí deben tener algún fondo, fondo oscuro, naturalmente, porque de otro modo nada tendría yo que decir.

El señor Castrovido afirma de un modo terminante en «El Noroeste» que el señor Echevarrieta no hizo más que enviar un ingeniero a estudiar las minas; que dicho ingeniero no pudo pasar, y que «no hubo más».

No obstante, en mi artículo anterior recuerdo que en mi conversación con unos señores ingenieros, al decir de Abd el Krim, miembros de la Casa Echevarrieta, dichos señores me dijeron haber efectuado una excursión a la región de las minas.

Si estos ingenieros fueron allí por encargo de la Casa Echevarrieta, resulta contradictorio lo dicho por el señor Castrovido con lo que dije yo recordando lo que hablamos en la Misión Doña.

Yo no quito ni pongo ray, pero sirvo a la sinceridad, por si sirve de algo en el asunto de los prisioneros.

Como sobre esto nada se dijo en concreto y nadie sabe nada, y todo se vuelve frases oscuras, hay que pensar, por lo menos, en buscar la causa de que nada se haga, por lo que es, sin duda, lo más importante del momento, si no olvidamos que se trata de seres humanos, hermanos nuestros.

Se dice que no se rescata a los prisioneros por que resulta «cava la carne de gallina». Esta frase cruel debía de ser claramente empleada, a ver si damos en el clavo. Es cuestión de sinceridad; pero si no se tienen otras noticias sobre esta frase, ello es muy poco para satisfacer la inquietud de todos.

Yo algo con lo mío, buscando más datos para la historia.

Antes de emprender viaje a Alhucemas estuvo tres días en Melilla «donde recibí el título de ingeniero de Minas», otorgado por no sé quién. Esperaba el barco que debía llevarme a Alhucemas, y el alto comiteato puso a mi disposición el «Bustamante». Salí a media noche, y cuál no sería mi sorpresa al llegar al Peñón y encontrarme con que alguien me había adelantado en el viaje, pues el señor Got había llegado flamante antes a bordo de un magnífico «yate», que, al decir de las gentes de aquellos lugares, era propiedad del señor Echevarrieta, para uso del señor Got.

Al desembarcar en el Peñón fui sometido a un interrogatorio, del cual recuerdo al recordaba la firma de Abd el Krim y si llevaba atribuciones del ministro.

Como dije ya, recibí la supuesta carta del moro al poco tiempo de enviar la mía, y entonces el señor Got intentó ir al campo moro. La contestación de Mohamed no me dejó satisfecho, e hice saber a Idris que si el señor Got intentaba pasar al campo moro pasaría yo también.

A esto me contestaron los de la reunión que yo no podía ir, una vez que Abd el Krim no podía recibirme. Igual y entonces me dijeron en tono autoritario que ellos me lo impedirían, pues la responsabilidad de lo que me ocurriera recaería sobre ellos. ¿Está claro?

Yo estaba decidido a pasar al campo como prueba la conversación que tuve con el alto comiteato, quien me advirtió que yo pasaría bajo mi absoluta responsabilidad, y me exposé a ser un prisionero más.

¿Qué responsabilidad podría recaer sobre los señores del Peñón?

Esto ocurría mientras Idris y «el Pejírito» iban y venían del campo al Peñón con gran prisa y los moros corriendo la pólvora en la playa.

Dejamos para otro día mi conversación con Idris.

LUIS MONTES

(De «La Acción»)

### Del Libro de la Vida

#### REFLEXIONES

En nuestra exagerada hipersensibilidad los sentimientos de amor y caridad y nuestros insaciables egoísmos se centran y se combaten...

Hemos de ponernos al diapason con el programa de deberes a cumplir que trazamos a la Tierra.

La lucha por la existencia es natural, humana, pero no hemos de exagerar nuestras necesidades hasta el extremo de perder la razón y manchar nuestra alma con sangre de nuestra alma con sangre de nuestros hermanos.

Hemos llegado a una degradación tal de la raza que estamos necesitados de rigores, más militares que civiles; si queremos restablecer la más elemental disciplina indispensable al buen orden social.

Mucha educación «racional» no la rutearia y automática... y anticrítica de nuestras escusas, y más honradez y energía en la acción directriz.

Una selección tan depurada de virtudes cívicas y de sentimientos nobles y honrados ha de hacerse entre las clases que por razón de sus deberes usan de una moral ruda y austera, de una vida de abnegación y de sacrificios, tan mal pagados y peor agradecidos. Ya podéis presumir a que clase me refiero.

Las excepciones, que felizmente son pocas, y de las que inoportunamente se ha hablado en el Templo de las Leyes, no justifican nada; las ha habido, las hay y las habrá siempre en todos los órdenes y en todas las latitudes...

Es preciso también para sanear el ambiente y como terapéutica eficaz para esta anquilosis social la postergación absoluta de los sospechosos hasta conocidos por sus reparaciones y el abandono completo de todo aquello que no sea más que un sueño platónico y que en vez de utilidad no ha de reportarnos más que un desengaño en su cumplimiento...

Después del holocausto de Santiago de Cuba que puso de manifiesto nuestras «altas virtudes» y nuestras nobles y legendarias virtudes parecía que esta lección de dolor, que es de las que no se olvidan nunca, debiera haberse enseñado a condonar ciertas gloriosas mentiras abandonando fustiles y exclusivismos que tanta sangre y tantas lágrimas nos cuestan...

¿Seremos incapaces de redención?  
¿Pasará sobre nosotros alguna fatalidad kármica?

Será preciso que el dolor de nuestras desdichas sea mayor para que despertemos de la letargia, de la indiferencia que es la característica más triste de nuestra presentización en el mundo?

Estamos dando la prueba más leudada de crueldad y de inhumanidad que jamás haya regido vado nuestra historia, viendo con el más estólido y soberano desdén a nuestros hijos, a nuestros hermanos, a tantos seres queridos en el más duro y salvaje cautiverio que nuestra alma tenga el menor movimiento de compasión no ya de amor—hacia esas presas adoradas que tan caro está pagando su noble sacrificio.

No nos dice nada ese sentimiento íntimo y secreto del corazón—no de los labios—que nos manda amar a nuestros hermanos?

Es que no nos preocupa la suerte de esos desgraciados que sufren la más negra de las amarguras al verse abandonados por los «aynos» en esa guarida de lobos y chacales?

Si sabemos que ha habido padres que han podido rescatar a sus hijos por tal o cual cantidad—no hablo de los prisioneros de Abd el Krim sino de los de otros muchos moros—por qué no se organiza una comisión de «hombres», de verdaderos «hombres» que tomen a su cargo este deber sagrado y gestione la libertad de algunos ciegos que no confían más que en nuestra hidalguía y generalidad... si no tenemos atrofiado ya el corazón?

No creéis que una sujeción iniciada con este objeto tendría más éxito que el mejor empréstito nacional? Si así no fuera, vamos a borrarnos del Registro de los «hombres» del Planeta.

Si practicamos esta virtud habremos realizado uso de los más grandes y más bellos ideales humanos.

Solo así podremos abrigar la esperanza de constituir un nuevo pueblo de Israel fecundo para todos en pacis y venturas.

A DE AIZFURU

Mallilla 5 11 21.

### Lo que dice

#### un corresponsal

El notable periodista señor «Sánchez del Arco», corresponsal en Melilla de «El Noticiero Sevillano», publica un artículo en dicho periódico, demostrando que el infante don Alfonso está cumpliendo con su deber, como un soldado más.

Para demostrar lo que es contrario a lo que ha dicho, escribe el señor Sánchez del Arco estas líneas:

«A Melilla llegó un buen día el infante don Alfonso, vizcaino don Ledalecio Prieto. Era un diputado y periodista, noble por la sabia manera de haberse las insolencias con un cierto buen sentido de oponer a prebendas extralegales. El señor Prieto era un hombre un poco opaco, uso de esos ceños que parecen lanzados para retardar y desviar los movimientos sociales, apartando al rebano de las rutas más cortas y ciertas; esto no obstante se le hizo caso, y obtuvo un prestigio tan rápido, que ya la rapidez hacía dudar de la consistencia.

Sin duda por aturdirse y olvidar es las luchas íntimas, el señor Prieto rehuyó el trato con sus compañeros los pe-

riodistas, y por aturdirse también, iba a todas horas en magnífico automóvil, rodeándose de los más significados agentes mineros y traficantes bilbaínos que en Melilla habían plantado su cuartel general. El señor Prieto, lujosamente alojado, rodeado de los representantes de grandes negocios, dispuesto de un magnífico automóvil y de un barco puestas a su disposición por quienes parecían empeñados en apartarle de los periodistas, para que el contacto con ese heterodoxo compañero no despertara en el señor Prieto sus instintos rebeldes magistralmente adormecidos por el taumaturgo señor Echevarrieta, no era, ciertamente, una esperanza de acción fiscalizadora ¡Oh, cuando Ledalecio hablaba, decían los leguleos, cuando Ledalecio hablaba!

Y don Ledalecio ha hablado, esquivando, con la habilidad de un viejo zorro, las preguntas más hirientes. Dos grandes nombres tejan guardados don Ledalecio: aludir a 8.000 carácteres, amontonados en las gradas del Trono, y acusar al infante don Alfonso, emboscado, según él. No nos extraña que el señor Prieto no viera al infante haciendo guardias en las carreteras; el polvo de su automóvil le impedía distinguir, además de su coacida miopia. Nosotros, que muy modestamente hemos recorrido todos los caminos hasta ahora practicables, hemos visto muchas veces, como si fuera un soldado más, al joven héroe, a un infante de España que cumplía modestamente con su deber, y nada más.»

### Rodríguez-Martin

Proclamo escritor y hombre virposo que puso a contribución de balice y elevada ideales las múltiples formas que en los diversos campos de la Crítica y la Historia, la Jurisprudencia lea engarria en fecunda y patriótica pluma. Con mayor intensidad la defensa de la Marina de guerra que en él tuvo lacaseable y desodado paladín que popularizó el pseudónimo de Juan Ortiz del Barco.

Perteneció como voluntario a la compañía que capitanea el Doctor Thebussem.

Fué patriota... de la grande y de la chica.

Escritor en español castizo, consistente y mollante; ni rebuscado con garcho de zapero en las buhardillas trasteras del palacio ascético de la lengua, ni en las que Ferrarri llamó «esa jerga» «sobrevana que es Gógora vestida a la Francesa y pringado en compota americana».

Frecuentemente, por humildad, espíritu de justicia o simple capricho, siempre de buena ley, se recreó tratando pequeñeces para engrandecerse sin fatiga ni desquiciamiento a fuerza de esbar y de ingenio.

Desfilaba en pluma alegría y transestancia, hijos de la fe, de la salud y de la buena intención; las que a coro proclamaban que en la carcama del alma «virtudes del bien ajeno» no llegó a roer en la de Ortiz del Barco.

Publicó mucho y bueno de mar y tierra cuidándose de que la ropa fuese digna del sujeto; papel, impreso y encuadernación: fué bibliófilo.

Y católico y monárquico, murió dejando a sus hijos la herencia propia de los hombres de bien; un apellido sin mancha y una historia difícil de continuar.

EL CONDE DE LAS NAVAS,  
Bibliotecario Mayor de  
S. M. el Rey.

En reciente disposición del Ministerio de Gracia y Justicia se reconoce a los herederos de este laureado escritor el derecho a ostentar como un solo

apellido el de Rodríguez Martín, ya que probado ha sido legalmente que con el esfuerzo de su ingenio y la pureza de sus virtudes, ilustró a aquellos desde un modesto origen.

Transmitimos nuestra enhorabuena por la distinción merecida por su antecesor a sus hijos doña Carmen, don Manuel, doña Angeles, don José, don Antonio, doña Ana y don Jesús; y de un modo particular a nuestro amigo y consuegro don Francisco Rodríguez-Martín y Ferrández.

### La Caja Postal de Ahorros en 1920

Hemos leído la Memoria de la Caja Postal de Ahorros correspondiente al año 1920, en la cual se ve que continúa la marcha progresiva que viene siguiendo esta institución desde que fué fundada en 1916.

Como datos interesantes que revelan el extraordinario desarrollo adquirido por la Caja Postal de Ahorros anotaremos los siguientes:

En el pasado año se ha elevado el número de oficinas autorizadas para este servicio a 865.

El importe total de las imposiciones verificadas fué el de 53 millones de pesetas, y el de reintegros de 36 millones. Cada año disminuye el número de reintegros totales, silenzándose de este modo el crédito de la Caja. En el citado año han sido autorizadas todas las Sucursales para verificar reintegros a la

vista, elevándose a 100 pesetas la cantidad reintegrable, medida que ha proporcionado al público grandes beneficios.

Se han efectuado 2.203 compras de valores del Estado por cuenta de los titulares de la Caja, importando cerca de cinco millones de pesetas nominales, habiéndose abonado en las respectivas cuentas corrientes más de tres millones de pesetas del importe de los cupones correspondientes.

Por intereses se ha abonado a los cuenta-correntistas más de dos millones de pesetas.

Con relación al retiro obrero, como durante el pasado año ha estado este régimen en periodo voluntario, se han verificado solamente durante el mismo 38.500 inscripciones por 80.562 pesetas habiendo sido superada esta cifra en el primer trimestre del presente año.

Y, por último, según el balance que acompaña a la Memoria, el capital de la Caja en 31 de diciembre era de pesetas 85.657.081 (en la actualidad excedo de 100 millones), invertido en fondos públicos, ascendiendo la cantidad que dicha entidad tiene en poder a más de 95 millones de pesetas nominales habiendo concurrido a todos los empréstitos que el Estado ha realizado.

A la Memoria acompañan unos estadísticos representando gráficamente el movimiento de operaciones, así como un mapa detallado de las oficinas autorizadas para este servicio.

COKE Superior calidad.  
FABRICA DE GAS

## SALON VICTORIA

Miércoles día 16 Noviembre de 1921

A las cinco y media Vermont selecto con Saxeto. — OTRA SESIÓN A LAS NUEVE  
REPRISSE del precioso cine drama de gran éxito, titulado

## EL GRAN GALEOTO

basado en el célebre drama de don José Echegaray.

Una cinta natural y una cómica de gran risa completa en el programa.

JUEVES, a las nueve, EL MISMO GRANDIOSO PROGRAMA.

PRONTO: Grandes exclusivas de las populares artistas Bertini, Jacobini y Menichelli.

## CRONICA

### Los fletes de «La Tramediterránea»

Hemos oído decir que suscomente serán puestas en vigor las tarifas de fletes que regían antes de la última rebaja iniciada y tan bien acogida por el público, como demuestra el hecho de que nuestros vapores desde que se estableció la rebaja, han venido transportando en cada viaje crecido número de toneladas de carga.

No sabemos si realmente se adoptará este acuerdo de aumentar nuevamente los fletes, lo que en primer término lesionaría los intereses de la Compañía naviera, pero como fundamento del rumor que recogemos, se dice que en Valencia no han dado conformidad a la rebaja iniciada y han pedido el restablecimiento de las anteriores tarifas de fletes.

### Compañía de ópera

Nos dicen que antes de anunciarse públicamente la suscripción de apoyo a nuestro Teatro Principal para la temporada de ópera italiana que se propone ofrecer a nuestro público, ha alcanzado ya un éxito, quedando únicamente disponibles para aboar tres pabcos de primer piso.

Es platea y segundo piso también se han suscrito muchos abonados y ello nos hace creer que será un hecho la temporada de ópera anunciada.

GANGA: HORNILLOS PARA COK  
FABRICA DE GAS

### Sesión municipal

Esta noche y a la hora de costumbre se reunió nuestro Excmo. Ayuntamiento en sesión de segunda convocatoria, en la que serán válidos los acuerdos cualquiera que sea el número de señores Concejales que asistan al acto.

### Incorporación de reclutas

En breve se incorporarán a los Cuervos a que han sido destinados los reclutas del reemplazo de 1921, habiéndose ya dictado algunas órdenes sobre este particular.

### Noticias militares

Aviación.—Al soldado de Infantería de Mahón, Ricardo María Aguilar, se le declara apto para seguir el curso de mecánico de Aviación.

Licencia.—Al alumno de la Academia de Artillería, don Juan Jover Luque, le ha sido concedido un mes de licencia por enfermo para Mahón.

### El tiempo

Durante las últimas horas de la tarde de ayer cayeron sobre nuestra ciudad ligeras lluvias acompañadas de alguna que otra exhalación eléctrica.

La temperatura ha sufrido ascenso no sinjándose el frío de estos pasados días en los que los violentos vientos del Norte azotaban nuestra Isla.

HORNILLOS PARA COK  
UNA VERDADERA ECONOMIA  
FABRICA DE GAS



ACADEMIA MARIANA DE SAN ESTANISLAO

Cinematógrafo de primer orden con pantalla luminosa - Única en Menorca  
Máquina reformada con todos los adelantos modernos

Martes día 15 Noviembre 1921. - A las cinco y tres cuartos

SESION INFANTIL

Última proyección de los episodios 3.º y 4.º de la gran serie

MASCAMOR

por el simpático (CHIRIBIBI)

TRIANON

Martes día 15 de noviembre de 1921

A las cinco y media VERMOUTH DE MODA CON SEXTETO

OTRA SESIÓN A LAS NUEVE DE LA NOCHE

La hermosísima película en cuatro partes, titulada

EL ENCANTO DE UN VALS

Espléndida muestra de la cinematografía alemana

La cinta cómica de una parte, que lleva por título

CHARLOT PORTERO

JUEVES PRÓXIMO. - ¡ACONTECIMIENTOS!

Episodio 15, último de la serie EL VENGADOR, por William Duncan, y estreno de los dos primeros episodios de la colosal serie americana UN MILLON DE RECOMPENSA, por Lillian Walker.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

Madrid 13 a las 23.45.

La morita prohibida

Muchas familias melillenses han ido al zoco El Had para conocer a la niña mora que fué encontrada por el batallón de La Coruña, y que ha sido prohibida por el mismo, a los que los soldados han dado el nombre de Minut.

Tiene tres años y es objeto de toda suerte de atenciones por parte de los soldados. Cuando se le dice que volverá al campo rifeño llora desesperadamente.

Recuérdase de una mora que prohibió el general Monteverde, a la que educó como a una hija y llevó de viaje a España, a varias naciones del centro de Europa y Norteamérica y que cuando regresó a Melilla se escapó a su cábila y contrayendo matrimonio con un moro de Beni bu ifru, donde siguió vi viendo miserablemente, por lo que se dá poca importancia a las lágrimas de la niña mora.

La harca rebelde

Las noticias del paradero de Abd el Krim son contradictorias, pues unas veces se dice que se ha internado en la zona francesa y en otras que se halla entre los suyos. Ahora comunican de Melilla, que por referencias autorizadas se sabe que Abd-el Krim ha regresado de la cábila de Benniurraguel acompañado del jefe de la cábila de Benisaid, Haum Ham, y una pequeña escolta, evitando el contacto con la masa harqueña, confirmando que Abd el Krim ha sido objeto de varios atentados.

Se dice que la harca se ha dividido en dos partes, que una acampa en Sidi Mesan y otra en los poblados de Beni Sidel y que los indígenas celebran frecuentes juntas, predominando entre ellos las tendencias pacifistas.

La carta de Abd-el-Kader

La carta que ha leído en el Senado el señor Izquierdo Velaz como prueba de afecto que hacia España siente el prestigioso moro Abd el Kader, dice así: «Mi respetable amigo: La presente carta tiene por objeto saludarle y desearía que haya llegado bien a esa, pues ya sabe que siempre quiero para usted toda clase de felicidades. Al mismo tiempo le ruego muy en

carreidamente que vea el modo de expresar mi gratitud y amor a España por el honor con que me ha honrado, correspondiendo en forma tan amplia y halagüeña a lo poco que yo hice. >Toda vez que usted me conoce, puede decir que siempre soy afecto a España. Se despidió de usted el caid Abd-el Kader, de Beni Sicar.>

Nuevo camino

Fuerzas de Ingenieros, protegidas por un batallón, han construido un camino entre el zoco El Had y las posiciones sobre la meseta de Iguerman, ocupada el lunes.

Al retirarse las fuerzas, fueron ligeramente hostilizadas.

Utilizando dicho camino, se ha efectuado el relevo de las fuerzas y material que quedaron en Iguerman el día de la ocupación.

El paludismo

De Melilla dicen que se acentúa el paludismo. Ha comenzado a instalarse un hospital exclusivamente destinado a los enfermos de esta clase.

En las inmediaciones del antiguo fuerte de María Cristina se están montando barracones y tiendas de campaña para alojar otra clase de enfermos y heridos.

En el campo enemigo

Según escribe de Axdir el capitán de Estado Mayor, prisionero allí de Abd el Krim, dice que éste estableció una censura grande para las cartas que llegan dirigidas a los cautivos. Todas las cartas que hablan de victorias de las tropas españolas no son entregadas a los destinatarios.

Campo de aterrizaje

Se está estudiando el proyecto para establecer un sitio provisional de aterrizaje para aeroplanos en el campo del zoco El Had.

Un rumor

Ha circulado en el Congreso el rumor de que el Gobierno de Francia no quiere ni siquiera negociar con el de España acerca del «modus vivendi» mientras el actual ministro de Hacienda se halle dentro del Gobierno.

Está siendo muy comentada esta actitud de intransigencia del Gobierno francés hacia el señor Cambó.

Detención

Comunican de Bilbao que ha sido detenido por la policía el sindicalista Ubaldo Sanjés que desde hace días estaba recorriendo la zona minera, en la que repartía unas hojas clandestinas hablando de supuestos malos tratos dirigidos a los detenidos por la guardia civil.

El Sanjés es considerado como un sindicalista muy peligroso.

so, que tomó parte muy activa en la última huelga y en la de agosto de 1920.

Legionario absuelto

Comunican de Valencia que procedente de Melilla fué citado para comparecer ante la Audiencia como responsable de un delito de hurto cometido en Requena. el soldado legionario Pedro Antonio Almena.

El legionario refirió a dos periodistas varios hechos heroicos del Tercio y se vanaglorió de haber dado muerte a varios moros en luchas cuerpo a cuerpo.

Como el delito no tenía importancia, el fiscal ha absuelto al legionario, que se dispone a salir de nuevo para Melilla, en donde se incorporará al Tercio.

Del Extranjero

Los mineros ingleses

Londres.—Mr. Lloyd George declaró a los delegados de la Federación Minera que fueron a visitarle, que era imposible actualmente conceder a la industria carbonera el subsidio de tres millones de libras esterlinas pedido por los mineros.

Nuevos submarinos norteamericanos

Washington.—Han empezado a construirse en los astilleros navales de esta nación dos nuevos tipos de submarinos.

El detenido Puig Serra

Paris.—La policía ha efectuado diferentes registros en los domicilios de Puig Serra sin obtener resultado alguno de interés respecto al asesinato del señor Dato.

También ha efectuado un registro relacionado con la detención de Puig Serra en el domicilio que en la avenida Jean Jaurés tiene la señora Silly que da asilo a los hombres de la izquierda perseguidos por la justicia.

Una habitación de la casa está adornada con los retratos de los principales anarquistas y socialistas, entre ellos el de Ferrer.

La policía no ha obtenido resultado alguno.

Según «Le Matin», el gobierno español ha pedido ya la extradición del anarquista detenido.

Contra el tratado de Versalles

Paris.—Telegrafian de Berlín al «Journal» que las autoridades francesas han enviado una nota al gobierno alemán pidiendo la expresión de las medidas prohibitivas contrarias al tratado de Versalles, impuestas por Alemania a los productos de procedencia francesa.

Madrid 14 a las 18.

Combinación de Magistrados

El ministro de Gracia y Justicia D. José Francos Rodríguez ha despachado esta mañana con S. M. el Rey manifestando a su salida que había sometido a la firma del Monarca una combinación de Magistrados.

El modus vivendi con Francia

El ministro de Estado señor González Hontoria ha manifestado al salir del regio Alcázar que había llevado a la firma de S. M. el Rey varios asuntos protocolarios.

Manifestó que sigue al habla con el Gobierno francés sobre el modus vivendi entre ambas naciones, pero que en este asunto

to conviene la reserva y por este motivo no era más explicable.

Cumplimentando al Monarca

Esta mañana han cumplimentado al Monarca el Cardenal Primado y el Teniente Coronel de Regulares señor González Tablas.

También han cumplimentado al Monarca algunos militares, entre ellos el ex ministro de la Guerra General Santiago.

Reunión de ex ministros conservadores

En los círculos políticos se afirmaba hoy que los ex ministros conservadores se reunirán en una dependencia del Congreso para cambiar impresiones.

Se cree que en esta reunión se tratará de la jefatura del partido idóneo conservador pues hay impaciencias por parte de algunos para que se resuelva la cuestión de jefatura.

Los atropellos de los caseros

Una comisión de inquilinos de Barcelona visitó al ministro de Gracia y Justicia para exponerle los atropellos que vienen cometiendo los caseros de la Ciudad Condal y la parcialidad manifiesta con que son tratados por los encargados de administrar justicia.

El ministro contestó que tenía informes de todo lo que le estimulaba para activar los trabajos en favor de la ley de arrendamiento de predios urbanos.

También prometió el señor Francos Rodríguez dictar una circular aclaratoria referente a los tribunales arbitrales y asociaciones de vecinos que refiérense a la actuación de cada cual.

Además por la Fiscalía del Supremo se recomendará a los funcionarios de Justicia el exacto cumplimiento del decreto sobre alquileres.

Combinación de magistrados

En la combinación de Magistrados sometida a la firma regia por el ministro de Gracia y Justicia figura la jubilación del Magistrado del Supremo don Vicente Santandreu y el nombramiento para sustituirle a favor de don Justiniano Fernández. También figura en la mencionada combinación el nombramiento de Magistrado de Menorca a favor de don Sebastian Vives.

Los reclutas de cuota. Instancia desestimada

El ministro de la Guerra señor Cervera nos ha facilitado una nota oficiosa haciendo constar que se desestimará la instancia presentada por varios padres de reclutas de cuota que pedían permuta para Africa.

La desestimación de la mencionada instancia se funda en que la ley del Reclutamiento dispone que los reclutas de cuota tienen derecho a elegir cuerpo, no sometiénndose por consiguiente al sorteo de Africa.

Si marchan a campaña los Regimientos a que pertenezcan después de solicitado libremente el ingreso a cuerpo, no tienen los reclutas de cuota derecho alguno a pedir el traslado.

Además dice la referida nota facilitada por el ministro de la Guerra, si se necesitara de los reclutas de cuota se les enviaría como todos los demás reclutas.

Parte oficial de Marruecos

En el ministerio de la Guerra nos han facilitado el siguiente comunicado oficial de Marruecos.

Según participa el Alto Comisario, la columna mandada por el General Sanjurjo ha llevado a cabo una operación para la ocupación de dos posiciones estratégicas en Atlaten.

Esta operación se ha llevado a cabo felizmente, a pesar del temporalazo reinante.

En las demás zonas ninguna novedad que consignar.

PRENSA ASOCIADA

Crédito Mercantil de Menorca MAHON

Bolsa de Barcelona del 14 noviembre de 1921

Table with financial data including Amort. 4 por 100 A., Obligaciones Norte Prioridad, and various exchange rates.

Bolsa de Barcelona

Telegramas facilitados por el Banco de Menorca del 14 Noviembre 1921

Table with financial data including Francoes cheques Paris, Libras id. Londres, and various exchange rates.

Estadísticas

MATADERO

Reses cortadas, con su peso y procedencia, los días que a continuación se expresan:

Día 28 Octubre

- 1 vaca, 203 kilos, Masoplá magat.
1 idem, 215, Jimas Oñite.
1 buey y 1 ternero, 391, Palma.
5 corderos, 64, Milla Vay.
3 idem, 55, estancia Balmelout.
3 idem, 24, Francisco de los Chencho.
2 idem, 22, Matxani Grau.
6 corderos, 58, Muelle Vay.
9 corderos, 475.

Marítimas

Han salido para la Ciudad Condal el vapor «El Gobernador» y el pallebot «Júpiter».

Proceden a la descarga del carbón mineral el vapor «Roger de Flor» y el pallebot «Mercurio».

Procedente de Capdepera ha llegado la balandra «Cala Muria» con cargamento de algarrobos.

Ha fundado procedente de Barcelona en viaje directo el vapor correo «Casalejas».

En la Pescadería

Hoy se ha visto abundantemente abastecida nuestra Pescadería, aportando grandes cantidades de pescado a la venta los pescadores de la localidad y del bou.

COKE

Clase superior El combustible más económico FÁBRICA DE GAS

Cámara Oficial Agrícola de Menorca

Debido a celebrarse el domingo día 11 de Diciembre próximo la elección de ocho vocales que han de sustituir a los que por este caso cesan en la renovación correspondiente al bienio actual; esta Cámara lo pone en conocimiento de sus electores a los efectos procedentes.

Dicha elección se verificará con arreglo a las disposiciones de la Real orden de 10 de septiembre de 1919 y a los artículos 9.º, 10.º, 11.º, 12.º y 13.º del Real decreto fecha 2 del citado mes y año.

Mahón 15 de noviembre de 1921.— El Secretario, Cirilo Abadín.—V.º B.º El Presidente, de Juan Vidal.

Ayuntamiento de San Luis

La cobranza voluntaria del primero, segundo y tercer trimestre del repartimiento general sobre utilidades en sus dos partes personal y real correspondiente al ejercicio corriente 1921-22, tendrá lugar en la casa número 37 de la calle de San Luis en este domicilio del Recaudador, desde el día 14 al 30 del actual y horas de las 8 a las 13.

Lo que se anuncia para conocimiento de los vecinos y hacendados forestaleros.

San Luis 12 Noviembre de 1921.— El Alcalde, Manuel Santa María.

Santoral

Santo de hoy.— Santos Eusebio I arzobispo, Leopoldo y Leoncio ob. Santo de mañana.— Santos Rufino, Marcos, Valerio, Edmundo arzobispo y Federico.

Recaudado por concepto de consumos los días que se expresan a continuación, correspondientes al mes de Noviembre de 1921:

Table with columns for Pesetas and dates (Día 6, 7, 8, 9, 10) and amounts.

Dietarios para 1922

Se han recibido y puesto a la venta en la librería de Manuel Sintés Rotgar, plaza del Príncipe, 11, Mahón.

Advertisement for GRAN BARATURA LAS NOVEDADES, featuring clothing items like mantas, bufandas, and camisetas.

BARATURA BARATURA BARATURA